
教局：繼續與教育團體合作
教協昨日召開記者會，聲稱近年飽受巨大壓力，難

以找到有效方案應付危機。在本月9日晚上的常務會
中，理事一致通過、監事一致支持決議，決定解散教
協，並立即啟動相關程序，教協將按會章及相關法例
處理解散安排。教協即時停止處理新入會及續會申
請，為已繳費續會的會員安排退款，權益及投訴部亦
不接受新個案或查詢，並會盡快完成現有個案；至於
所有未開始的課程及活動將停辦並安排退款，但正在
進行的活動或課程，則會安排盡快完成。 「教協會員
服務有限公司」停止代理新投保，但已投保的保單仍
然有效。

教育局發言人回應傳媒查詢時表示，對事件不作
評論，強調最新發展對局方的工作絕無影響，局方

會繼續與名副其實的教育專
業團體通力合作，以及致力
與前線校長和教師保持溝通
並提供支援，攜手促進教育
專業的長遠及健康發展，做好培育年輕一代的工
作。

梁振英：急不及待扯白旗了
社會各界均對教協宣布解散表示歡迎。全國政協副

主席梁振英在社交媒體批評教協急不及待扯白旗。他
指出，手上有一份教協在2021年5月7日職工會登記
局立案的章程，章程的第20條規定解散的辦法，條文
是 「本會必須有全體合格會員三分之二或以上以秘密
投票表示同意方得解散」。他說， 「教協有9萬5千
名會員，已經有6萬3千名會員投票同意解散嗎？教

協根本未有啟動，更不用說已經完成解散程序，就急
不及待的扯白旗了。」

教聯會主席黃錦良認為，教協在近十多年來，把政
治帶在專業上，亦把政治帶入校園，解散是咎由自
取。他指，是次教協的解散正好為教育團體作出警
示，大家都應專注在教育的專業上，不要亦不應把政
治帶入校園。他強調，教育界應以此為鑑，並借此機
會重新發揮香港教育的優勢，做好教育工作。

何漢權：冀教育界團結一致
香港教育評議會主席何漢權說，教協為何要急於解

散，教協自身最清楚。他期望日後教育界能團結一
致，盡最大努力愛護學生，尊師重教，建構香港美好
明天。他指出，香港面對新時代的各種挑戰，要社會
往前發展，香港與國家是生命共同體的關係，要倍加
珍惜愛護，教育就是重中之重。

因組織或參與所謂 「35+初選」，47名反對派人士
涉違香港國安法被檢控，教協去年曾借出辦事處予
相關人士。執業大律師龔靜儀指出，教協和其他涉
案人士以不同方式，組織、策劃、實施或者參與實
施戴耀廷提出的 「攬炒十步曲」，而教協借出場地
予組織者，向公眾宣傳 「初選」部署，足以構成香
港國安法第 22 條中的 「參與實施」行為，有機會違
反國安法。

吳秋北：荼毒學子早散早
港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北表示，教協

宣布解散是意料中事。他批評教協宣布解散，砌詞各
種原因，全無理據，是一個專業失德、不負責任的組
織。老師們被教協脅持，現在東窗事發，少數幾個頭
目就把廣大教師扔在一邊，可恨又可惡。他說，無心
教育，坑騙老師，坑騙公眾，荼毒學子，早散早。

港區全國人大代表陳亨利指出，過去一段長時間，
教協將政治滲入校園，在違法 「佔中」、煽動罷課等
多番推波助瀾，偏離教育的宗旨。今次教協自行決定
解散，可謂大快人心，去除了禍港的大石，有利香港
教育正本清源，盡快建立與 「一國兩制」相適應的新
體制。

【香港商報訊】記者周偉立報道：自2019年修例風波以
來，教協一直以政治騎劫教育，長期遭社會各界聲討。繼早
前遭內地官媒狠批為 「毒瘤」 ，並被教育局終止工作關係
後，教協昨日終宣布解散的決定，將會立即啟動相關程序，
盡快召開特別會員代表大會，遣散約200名員工及出售物
業。教育局發言人回應傳媒查詢時表示，對局方工作絕無影
響，會繼續與名副其實的教育專業團體通力合作。

教協昨日召開記者會宣布解散決定。 中新社

教協宣布解散各界稱好

【 香 港
商報訊】
記者何加
祺報道：

本港昨日新增 4 宗新冠肺炎確診個案，全為輸入個
案，至今累計共12019宗確診個案。行政長官林鄭月
娥昨日表示，本港第四波新冠肺炎疫情告終，政府正
透過各種 「外防輸入」措施阻截病毒流入社區，現時
正值疫情 「空窗期」，最有利於盡快推進疫苗接種，
呼籲市民把握機會接種。

第四波告終慎防第五波
林鄭月娥表示，上周公布要盡快為香港建立抗疫的

雙屏障，特別在疫苗接種率方面提出了一個要求，必
須要某一些群體接種疫苗，否則他們須自費定期接受
病毒檢測，很高興看到不少企業、機構、大學亦響應
這個做法，就其自身群體採取同樣措施，希望能夠提
升疫苗接種率。

她續指，目前接種了首劑疫苗的香港市民有逾352

萬人，佔合資格人士比例為51.9%，這個情況仍然需
要改善。本港現時可以說是處於一個疫情 「空窗
期」，第四波疫情已經完全終止，並正透過各種 「外
防輸入」的措施把第五波摒諸門外，沒有病毒進入社
區發生大規模爆發。香港市民必須把握這一段非常難
得的 「空窗期」，若今天香港又有一些大型的社區爆
發，重點便會放在病毒檢測上。香港在這個時候是最
有利盡快推進疫苗接種，否則第五波一旦來到，有了
社區感染，即使有疫苗也沒有能力為市民大規模接
種。

昨新增4宗輸入確診個案
衛生防護中心昨公布，新增4宗輸入確診個案患者

涉及1女3男，年齡31至60歲，分別由德國、法國、
泰國及美國抵港。其中由法國抵港的男子帶有L452R
變種病毒株，並無病徵，他於本月8日由法國抵港，
曾於3月23日及4月13日在港接種兩劑復星疫苗，7
月2日在港的血液樣本檢測對新冠病毒抗體測試呈陽
性。

另一名由泰國抵港的外傭帶有L452R變種病毒株，
並無病徵，她於本月8日由泰國抵港，曾在3月3日及
4月1日在港接種兩劑科興疫苗。

而一名由德國抵港的男機組人員亦帶有 L452R 變
種病毒株，並無病徵。由美國抵港的男子則在檢疫
期間確診，並沒有帶 N501Y 或 E484K 變種病毒株，
但對 L452R 變種病毒株的結果則待定，他並無染疫
病徵，曾於 3 月 20 日及 4 月 12 日在港接種兩劑復星
疫苗。

疾控規例延長至明年3月底
政府昨日公布延長《預防及控制疾病條例》(第599

章)下多項規例的有效期至2022年3月31日，相關規
例涉及禁止群組聚集、強制佩戴口罩、強制檢疫、強
制檢測等，有效期原定在本月中至下月底屆滿。政府
發言人指，延長有關規例有效期，並不代表限制會持
續不變直至有效期完結。相關法律框架已加入彈性條
款，容許政府視乎疫情發展，收緊、放寬或取消個別
限制和條件。

責任編輯 凱源 尚文 美編 劉樹燕
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斥以政治騎劫教育咎由自取

市民請願
取締「民陣」

【香港商報訊】記者戴合聲報道：多名市民昨日
下午分別自發到金鐘政府總部及灣仔警察總部請
願，指非法組織 「民陣」自2002年成立以來，進行
反中亂港活動，策劃 「七一大遊行」，煽動市民憎
恨政府，破壞香港秩序，作惡多端。促政府嚴肅徹
查，並予以取締，將相關人等繩之以法，以正綱
紀，還香港社會穩定。

要求嚴肅徹查不容禍亂香港
請願市民指，留意到 「民陣」曾於2006年9月向

警方取消其註冊社團申請，惟其後一直在未有社團
註冊及未有公司註冊的情況下，以社團形式運作並
舉辦公眾集會及遊行。警方於2021年4月按《社團
條例》去信要求 「民陣」時任召集人陳皓桓提交資
料，交代 「民陣」由2006年9月至今曾舉辦的遊行
及集會資料，以及要求交代成立以來的收入來源、
開支、用作接收任何資金或款項的銀行及戶口號碼
等。而陳皓桓於5月回覆拒絕提交任何資料。

請願市民表示，絕不容許有違法團體禍亂香港，
「民陣」公然視法律如無物，無恥至極，必須嚴正

跟進，嚴肅徹查，並予以取締，將相關人等繩之以
法，以正綱紀，還香港社會穩定。

特首籲把握疫情空窗期接種

香江學者計劃52人入選
【香港商報訊】記者萬家成報道：由全國博士後管

委會辦公室與香港學者協會合辦的 「香江學者計
劃」，昨日公布2021年度入選的52人名單。入選學
者來自39所內地大學或研究機構，年齡全部在35歲
以下。他們將赴港跟隨香港導師開展科研工作，為期
2年。

2021年為第11屆香江學者計劃，全國博士後管委會
辦公室和香港學者協會分別於今年5月和7月，在北
京和香港組織專家與學術委員會，對 「計劃」申請者
進行評審。學術委員會按照評審準則，審議候選人個
人履歷，並參考內地專家評審結果，經嚴格評審，選
出52位本年度的獲資助人員，並函告中國博士後管委
會辦公室，名單近日得到確認。

本屆 「計劃」獲資助人員，均獲全國博士後管委會
辦公室資助每年生活開支、住房補助和醫療保險等。
52位學者，其中11人從事材料科學與工程研究，6人

從事化學研究，投入土木工程、計算機科學與技術、
信息與通信工程的各3人。而本屆香港導師，由本港
7所大學的講座教授、教授和副教授組成，包括香港
大學4人、香港中文大學3人、香港理工大學22人、
香港科技大學4人、香港城市大學14人、香港浸會大
學4人、香港教育大學1人。

兩地合作培養高端科創人才
2021年度 「香江學者」從事研究的學科領域，涵蓋

材料科學與工程、化學、計算機科學與技術、信息與
通信工程、土木工程、機械工程、生物醫學工程、藥
學、中藥學、醫學技術、臨床醫學、基礎醫學、大氣
科學、管理科學與工程、冶金工程、電氣工程、交通
運輸工程、動力工程及工程物理學、管理科學與工
程、紡織科學與工程、安全科學與工程、環境科學與
工程、測繪科學技術、地理學、心理學。

據介紹， 「香江學者計劃」是內地和香港聯合培養
高層次科技創新型人才的計劃。由香港學者協會與國
家人力資源和社會保障部全國博士後管委員會簽約，
中國博士後科學基金會及京港學術交流中心分別為內
地及香港執行機構。自2011年舉辦至今，每年選拔內
地優秀博士後到香港隨港方導師參與在港2年的項目
研究，香江學者在港期間，每年與在港導師合作產出
高水平的學術論文超過百篇，對學術研究有重要影
響。

該計劃之兩地合作、互補雙贏的人才培養模式，受
到香港高校、學者、新聞媒體等各方面關注和好評。
「計劃」之學術評審委員會由專家學者出任，任職院

校主要於大灣區內，本港各所大學學術副校長亦應邀
成為計劃顧問。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：民建聯昨日公布
一項關於市民消費前景信心的最新調查，調查於今年
6 月進行，成功訪問 1158 名成年市民。調查結果顯
示，在新冠肺炎疫情相對受控和政府派發5000元電
子消費券刺激下，市民對消費和經濟前景的信心大幅
改善。 「綜合消費者情緒指數」由上次調查的61.8上
升至 82.2 高位。當中顯示近期情況的 「目前狀況指
數」出現微升，展望未來的 「消費者預期指數」則大
幅彈升至2007年以來高位，分別為66和93。結果反
映市民在疫情相對受控，零售飲食業大致恢復，失業
率持續改善下，悲觀情緒明顯改善，對未來經濟前景
展望亦傾向正面。

立法會議員陳克勤表示，經濟要全面恢復，必須防
疫做得好，與內地恢復正常通關，期望政府繼續抓緊
防疫措施以及疫苗注射工作。

立法會議員梁志祥指出，除了現金津貼外，希望政
府為旅遊、跨境客運、航空等疫情 「重災區」行業的
從業員提供進一步支援。

立法會議員周浩鼎表示，當局應積極就未來中長遠
本港經濟發展制訂政策與方向，包括促進本港產業多
元化，尋求在新界北規劃新發展，大力推動創科發展
及工業4.0，提升製造業佔本地生產總值的比重，同
時，做到海納百川，吸引內地及海外高新科技人才落
戶香港，為香港長遠經濟作出貢獻。

調查指消費者情緒指數彈升

【香港商報訊】房屋委員會出售綠表置居計劃單位
昨早攪珠，以決定申請者的選樓次序，預計今年10
月起分批邀請合資格申請者選購單位。

攪珠儀式由房委會資助房屋小組委員會主席黃碧如
主持，頭 10 個攪出號碼分別為：54、23、20、49、
60、21、57、68、25、70，結果載於房屋委員會網
頁。

是次推售的鑽石山啟鑽苑是新建綠置居發展項目，
提供2112個單位，實用面積約17.1平方米至約44.7平
方米，即約184平方呎至約481平方呎。此外，約530

個未售出或因買賣協議撤銷而收回的柴灣蝶翠苑和青
衣青富苑綠置居單位、約800個租者置其屋計劃回收
單位也納入是次銷售計劃。

房委會共收到約72000份申請，包括約30000份綠
表申請和約42000份新申請，其中約59000份屬家庭
申請者類別，約13000份屬一人申請者類別。

房委會將依次序邀請持有綠表資格證明書的申請者
於指定期間交回入息及資產證明文件，以核實是否符
合綠置居申請資格，以及合資格申請者的最終選樓優
先次序。

新一期綠置居攪珠10月揀樓

市民到灣仔警總請願促取締 「民陣」 。
記者 蔡啟文攝
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重要内容提示：
●公司股东上海静安国有资产经营有限公司（以下简称“国资经营公司”）

通过司法拍卖竞得上海市江场西路 299 弄 8-13 号 1-3 层房产，公司全资子
公司上海雷允上药业西区有限公司（以下简称“雷允上”）自 2019 年起从
原产权人处租赁该处房产的 2-3 层作为上海市北高新门诊部有限公司（以下
简称“市北门诊部”）的经营场地。由于该处房产权利人发生变更，根据买
卖不破租赁原则，雷允上仍将按原租赁合同条款内容履行租赁程序，并与国
资经营公司签署相关补充协议，继续租赁该房产作为市北门诊部经营场所，
租赁面积合计 3126.3 平方米，租赁期限至 2025 年，每月租金 323,566 元，
支付自 2021 年 4 月起的房屋租金，预计 2021 年 4 月至 12 月租金合计约为
2,933,126 元。

●国资经营公司为公司股东，本次交易构成关联交易，但不构成《上市
公司重大资产重组管理办法》规定的重大资产重组，交易实施不存在重大法
律障碍。本次日常关联交易对公司独立性没有影响，公司主要业务不会因此
类交易而对关联人形成依赖。

●过去 12 个月内，公司及公司子公司与国资经营公司未发生过任何关联
交易。本次关联交易事项已经公司第九届董事会第十六次会议审议通过，无
需提交公司股东大会审议。

一、关联交易概述：
公司全资子公司雷允上近日收到公司股东国资经营公司发来的《关于上

海市江场西路 299 弄 8-13 号 1-3 层房产权利人变更及租金支付通知函》，
来函内容为国资经营公司通过司法拍卖竞得上海市江场西路 299 弄 8-13 号
1-3 层房产，并已取得了不动产证书，根据买卖不破租赁原则，若我司愿意
继续履行原租赁合同的相关内容，需按照约定的租金标准，以每月 323,566
元的价格向国资经营公司支付自 2021 年 4 月起的房屋租金，租赁期至 2025
年止。

雷允上从 2019 年起从原产权人处租赁位于上海市江场西路 299 弄 8-13
号 2-3 层作为市北门诊部的长期营业场地，按照原租赁合同要求已将租金支
付至 2021 年 3 月。根据业务发展需要以及买卖不破租赁原则，雷允上仍将
按原租赁合同条款内容履行租赁程序，并与国资经营公司签署相关补充协议，
继续租赁该房产作为市北门诊部经营场所，租赁面积 3126.3 平方米，租赁期
限至 2025 年，每月租金 323,566 元，预计 2021 年 4 月至 12 月租金合计约为
2,933,126 元。

国资经营公司为公司股东，持有公司 2.47% 的股份。根据上海证券交易
所《股票上市规则》第 10.1.3 条第（一）款规定的关联关系情形，公司及公
司子公司与其发生的交易构成公司关联交易，但不构成《上市公司重大资产
重组管理办法》规定的重大资产重组，交易实施不存在重大法律障碍。截至

本次关联交易披露日，过去 12 个月内公司及控股子公司与国资经营公司未
发生过任何关联交易。

2021 年 8 月 10 日，公司召开第九届董事会第十六次会议，关联董事庄虔贇、
张翔华、高东铭、朱芸、刘光靓、唐沪军回避表决，以 3 票同意，0 票反对，
0 票弃权，审议通过了《关于房屋租赁暨日常关联交易的议案》，公司独立
董事对上述关联交易发表了事前认可意见及独立意见。本次关联交易无需提
交公司股东大会审议。

二、关联方介绍和关联关系：
（一）关联方基本情况
名称：上海静安国有资产经营有限公司
类型：有限责任公司（国有独资）
法定代表人：唐沪军
注册资本：人民币 125620.0000 万元整
注册地址：上海市静安区海防路 421 号 9 幢二层东部
主要办公地点：上海市静安区海防路 421 号 3 号楼 4-6 层
经营范围：国有资产的投资、经营、管理，与经营范围相关的咨询、培训、

服务，产权经纪、资产委托管理。
【依法须经批准的 ，经相关部门批准后方可开展经营活动】
截止 2020 年 12 月 31 日，国资经营公司总资产 230,365.74 万元、净资产

225,949.92 万元，2020 年度主营业务收入 102.43 万元、净利润 8,210.5 万元。
（三）与公司的关联关系
国资经营公司是公司的股东，持有公司 2.47% 的股份。根据上海证券交

易所《股票上市规则》第 10.1.3 条第（一）款规定的关联关系情形，公司及
公司子公司与其发生的交易构成公司关联交易。

（三）前期同类关联交易的执行情况和履约能力分析
过去 12 个月内公司及公司子公司与国资经营公司未发生过任何关联交易。

目前国资经营公司状况正常，依法持续经营，经营状况良好，具有履约能力。
三、关联交易主要内容和定价政策
1. 本次关联交易标的位于上海市江场西路 299 弄 8-13 号 2-3 层，建筑面

积 3126.3 平方米，由雷允上下属的市北门诊部作为长期营业场所使用。
2. 根据买卖不破租赁原则，雷允上仍将按原租赁合同条款内容履行租赁

程序，并与国资经营公司签署相关补充协议，继续租赁该房产作为市北门
诊部经营场所，租赁面积 3126.3 平方米，租赁期限至 2025 年，每月租金
323,566 元，预计 2021 年 4 月至 12 月租金合计为 2,933,126 元。

四、关联交易目的和对上市公司的影响
公司及公司子公司与国资经营公司之间的关联交易，是公司正常的经营

活动组成部分。本次关联交易符合诚实信用、公平公正的原则，有利于公司
的生产经营和长远发展，没有损害公司和其他股东的利益。

本次关联交易对公司独立性没有影响，公司主要业务不会因此类交易而
对关联人形成依赖。

公司董事会授权雷允上总经理室负责具体实施工作，包括但不限于签署
相关协议、履行相关法律程序等。

特此公告。
上海开开实业股份有限公司董事会

2021 年 8月 11 日
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